

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 12 DE MAYO DE 1827.

SANTO DOMINGO DE LA CALZADA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Capuchinos.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol a las 4 h. y 59', y se oculta a las 7 h. y 1'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos	Atmósfera.
A las 9 la mañana.	29 7, 50.	64 05	NO.	Nublado.
A las 12 del dia....	29 7, 60.	67 02.	id.	Idem.
Alas 6 de la tarde.	29 7, 60.	66 01.	id.	Idem.

Mareas en esta bahia

1.ª Altamar á las 2 h. 45' mad. 2.ª Altamar á las 3 h. 7' tard.
1.ª Bajamar á las 8 h. 56' mañ. 2.ª Bajamar á las 9 h. 18' noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Con el plausible motivo de ser el Domingo 13 del actual aniversario de la entrada del Rey N. S. en Madrid de vuelta de su cautiverio, recibe corte en su casa el Exmo. Sr. Gobernador á las doce de dicho dia. Cadiz y Mayo 11 de 1827.
El Coronel Sargento Mayor = *Diego de Reyes.*

MISCELANEA.

Literatura clásica. = M. Angel Mayo está preparando en Roma la publicacion de varios fragmentos ineditos de los historiadores griegos Polibio, Diodoro Siculo, Dionisio Halicarnaso, Dion Casio, Egnasio y otros, en un tomo en 4.º con la traduccion latina hecha por el editor y varias notas. Este descubrimiento, el mas importante de cuantos se deben al sabio é

infatigable bibliotecario de la Vaticana, merece la atención de todos los sabios de Europa.

— En la última semana de Marzo se ha vendido en pública subasta parte del almacén de los libros Hurts, Robinson y compañía de Londres. Mr. Saunder, encargado de la venta ha ganado 1.200 libras por el 3 p 2 que se le había ofrecido sobre lo que sacase de más de las 40.000 libras en que se había regulado el valor de los libros. El catálogo contenía artículos muy curiosos: el lote más extraordinario fué comprado por Mr. Chance y Hurst en 6.800 libras, y consistía en 3.570 ejemplares de las novelas y cuentos del autor de Waverley (Sir Walter Scott) cada uno de 25 volúmenes en 18.º; 221 ejemplares de sus romances históricos, 6 volúmenes cada uno en 18.º; 311 ejemplares de las novelas y romances del mismo, en 7 volúmenes en 8.º. En esta ocasión se vendieron 167 volúmenes de las novelas y romances del mismo Scott. La colección de los *Novelistas británicos* publicada por Sir W. Scott, que ocupa 10 tomos en 8.º real, fué comprada por Mr. Sherwood en 1.000 libras. El resto del almacén se vendió también á muy buenos precios.

— Se ha comenzado á publicar en Singapere un periódico inglés con el título *The Chronicle*, y otro en Malaca con el de *The Observer*. En uno de los números últimos de este se anuncia la muerte del naturalista francés Teasie, quien después de haber estado mucho tiempo en el interior de aquel país recogiendo curiosidades, ha perecido al naufragar el buque en que se había embarcado.

— Se ha fundado en Moscow una sociedad, cuyo objeto es poner en ejecución cuantos medios se crean capaces de fomentar las artes, el comercio y todos los ramos de prosperidad en aquel país.

— El hipogloso que se pesca con anzuelo en la bahía de Hammerfest suele tener el enorme peso de 500 libras y á veces todavía más; y han sucedido casos en que han volcado el bote cuando han sido puestos en él antes de matarlos. — La carne del hipogloso, que es conocida con el nombre de *queite* es muy estimada por su delicadeza, sabor y consistencia particular.

— La utilidad de los paragránizos, de este instrumento que parecía haber fijado ya su suerte en muchas partes de Europa, como un preservativo de los daños de las granizadas, comienza á ser puesta en duda por hombres ilustrados, especialmente después del informe de la Academia de Ciencias de París, de que dimos noticia en este diario.

Continúa el artículo sobre los premios que ofrece la Real So-

Ciudad Economica de Amigos del Pais de Valencia.

Para estímulo de los fabricantes y artesanos discípulos de la Real Academia de S. Carlos, que acrediten más aplicación al dibujo, siguiendo al mismo tiempo su respectiva carrera de arte ó fábrica, y presenten obra acreedora al premio, ofrece la Sociedad tres de una medalla de plata y 30 rvn. á los alumnos más sobresalientes de la sala de principios y clases de pies, manos y cabezas; y dos de igual medalla de plata y 40 rvn. á los de las salas de flores y adornos, y del yeso ó modelo en blanco.

Nota. Los que aspiren al premio deberán presentar las obras á la Academia para que declare el mérito, teniendo en consideración la mayor frecuencia á los estudios.

La Sociedad convida á todos los gremios y particulares de esta ciudad, que quieran presentar sus artefactos de cualquiera clase que fueren, y premiará con 160 rvn. al autor de cada uno de los que compitan en el primor y economía con los extranjeros, y que entre los del país lleguen á la mayor perfección; cuyas obras estarán de manifiesto al público después de la adjudicación de premios.

Bellas artes.—La Sociedad ofrece premiar con 600 rvn. el mejor proyecto delineado geométicamente plantas, fachada y secciones de un edificio para una Sociedad Economica de Capital de Provincia, que contega distribución de piezas para juntas públicas, ordinarias, escuelas de agricultura y economía política, gabinete de productos naturales regnicolas, conservatorio de máquinas, biblioteca, archivo, habitación del Conserje y demás propias al Instituto. La Real Academia de S. Carlos examinará y calificará el mérito respectivo de las obras que se presenten, y la que fuere premiada quedará en el archivo de la Sociedad.

Estadística.—Se ofrece por última vez un premio de 1,500 rvn. ó patente de Socio de Mérito y una medalla de oro del peso de dos onzas, al autor de la mejor memoria ó itinerario descriptivo, topográfico y estadístico del terreno contenido en una legua circular del contorno de esta ciudad, considerada como centro del radio. (Se concluirá).

Real orden comunicada al General en jefe del ejército de observación del Tajo.

Enterado el Rey N. S. de la consulta que desde Alcantara ha hecho el mariscal de campo D. Jose Ramon Rodil, comandante general de la brigada de observación de la Guardia Real, relativa á si como en jefe en propiedad de una brigada de dicha Real Guardia, está en el caso de revistar los cuerpos

de la misma, que componen la observacion, cuando le parezca oportuno, segun las ordenanzas de Guardias; y conformandose S. M. con el dictamen del Consejo supremo de la Guerra, al que tuvo por conveniente oír sobre este particular, se ha dignado resolver: que el General que manda una division ó brigada está autorizado para cerciorarse por sí mismo, siempre que lo juzgue oportuno, del estado del armamento, municiones, vestuario y menage de la tropa de los cuerpos que tiene á sus órdenes, pudiendo, si necesario fuere, pasar entre sus filas para verificarlo, aun cuando sean de la Guardia Real de S. M.; por cuanto es muy justo que al Gefe á quien se impone la mas estrecha responsabilidad, tenga toda la latitud de autoridad necesaria para asegurarse del verdadero estado en que se hallan los medios que se han puesto á su disposicion para la operacion de que esta encargado. De Real orden &c. Madrid 24 de Abril de 1827. = Zambrano.

Avisos.

D. Jacinto Pastor, sargento 2.º retirado de milicias Urbanas y Manuel del Castillo, soldado del mismo cuerpo, se presentarán en la Sargentia mayor de la plaza á enterarse de asuntos que les son respectivos, como igualmente lo verificará D. Tomas Fernandez, voluntario que fué de la segunda compañía de Estramuros de Cadiz, en la guerra de la independencia.

Lista de los individuos que tienen documentos que recoger en la Secretaría del Gobierno de esta plaza y se les avisa para que se presenten por ellos. — D. Juan Santa Maria, teniente. — D. Ignacio Gimenez Guerrero, subteniente. — Eugenio de Torres, sargento segundo. — Pedro Dominguez, sargento retirado en Algeciras residente en esta plaza. — Juan Menegro, soldado retirado. — Antonio Tomas de Flores, soldado licenciado.

Los Sres. suscritores al manual del farmaceutico se servirán pasar á recoger el segundo tomo, último de la obra, á la libreria de Hortal y Compañia, en donde se hallará de venta.

José Garcia, de edad de 40 años, natural de Valencia y de estado viudo, solicita acomodarse en clase de sirviente para dentro ó fuera de esta plaza, aun cuando sea para algun pais extranjero: darán razon en la tienda de cartonés de la calle Ancha.

TEATRO PRINCIPAL. — Para averiguar verdades el tiempo es mejor testigo, ó sea el hijo de cuatro padres y de tres madres perdido (comedia de figuron en tres actos). — Boleras. — El tonto alcalde discreto (sainete). — A las 8.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.